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【所属名：総務部 財政課】 

【会議名：令和６年度第１回行政改革推進委員会】 

 

会 議 録 

作成日 令和６年７月 22日 

日 令和６年７月８日 時間 10:00～11:45 場所 市民会館３階 会議室 

件名 （議題）令和５年度推進計画の取組及び令和６年度推進計画案について 

出 

席 

者 

 

【出席者】  伊藤幸雄（会長）、松澤隆一（副会長）、野本宏一、大貫慶一、尾崎毅、 

保坂史子、佐藤進哉（７人） 

【欠席者】  愛場信和、長谷川仁基（２人） 

【推進本部】 井川副市長 

【事務局】  総務部 大嶋部長 

総務課 嶋田課長、川原補佐、上野係長、白澤係長、大平係長、宝剣係長 

財政課 猪又課長、塚田補佐 

【説明員】  市民課：山本係長 ガス水道局：小熊係長 

       企画定住課：卜部補佐 建設課：古平補佐 

こども課：田代補佐、田村補佐 環境生活課：小竹補佐 

傍聴者定員 －人 傍聴者数 ０人 

会議要旨 

 

１  開 会 

２  副市長あいさつ 

３ 委員及び事務局自己紹介 

４ 会長及び副会長の互選 

  ・会長   伊藤幸雄 

   副会長  松澤隆一 

 

５ 諮 問 

  ・副市長（市長代理）が諮問書を読み上げ、伊藤会長に渡した。 

 

６ 議 題 

（１） 第４次行政改革大綱の取組について 

 事 務 局 ・今回新たに委員になった方もいることから、改めて第４次行政改革大綱の概要 

について説明を行った。 

       【質疑なし】 

 

（２） 令和５年度推進計画の取組及び令和６年度推進計画案について 

 会 長 ・令和５年度推進計画の取組及び令和６年度の推進計画案の全体概要に関し、事

務局の説明を求める。 

 事 務 局 ・資料№2、６年度推進計画案について。大綱に示した三つの重点項目に対し、
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12 の具体的な取組項目を掲げ、取り組んできた。６年度については、このう

ち未完了となっているものを進めていきたいと考えている。なお、取組項目の

№4・5・8については、計画期間の最終年度を変更している。いずれも当初の

計画では最終年度を５年度としていたが、目標の達成に向けて具体的な取組内

容を見直し、4・5については８年度まで、8については６年度までにそれぞれ

期間を延ばす変更をし、６年度計画案としたい。 

      ・資料№3、年度推進計画比較表について。４年度から８年度までの、これまで

の取組及び活動計画案をまとめたもの。いずれの取組も、前倒しで実施できる

ものは前倒しして、早期完了を目指したい。したがって、取組の進捗状況に応

じ、この記載内容に変更が生じることがあるかもしれないが、こちらは現時点

での計画案ということでご了承いただきたい。 

      【質疑なし】 

 

取組項目１ 行政事務、窓口業務のデジタル化 

 説 明 員 ・資料に基づき説明 

 委 員 ・デジタル化については、大体予定どおりに進んでいるという理解でよいか。 

 説 明 員 ・進捗としてはおおむね見込んでいるとおりに進んでいるものもあるが、例えば

ＤＸ推進計画の中にある遠隔診療など、実施には時間がかかるものもいくつか

あるので、そういったものも進捗を見ながら進めていきたい。 

 委 員 ・市民の方々にわかりやすいように、アルファベットを使った言葉をなるべく日

本語にしてもらうようなことを取り入れていただきたい。また、おくやみワン

ストップサービスは非常にいいことだと思う。金融機関とも深く関わっている

ので、こちらの方は進めていただければ市民の方も安心して活用できると思う

ので、よろしくお願いしたい。 

 説 明 員 ・こういったものというのは、横文字の言葉・アルファベットの言葉というのが

多くなりがちであり、説明が難しい部分もあるが、市民の皆様に説明するとき

は、なるべく分かりやすい言葉に置き換える形で説明していきたい。 

 委 員 ・行政手続きのオンライン化に関して、５年度の申請実績が 343件とあるが、手

続きの内容について知りたい。 

 説 明 員 ・オンライン申請の中で最も多いのが引っ越しに関するものであり、150から 160

件程度である。それ以外で多いのが妊娠の届出、国民健康保険の脱退届等であ

り、それぞれ 82件、46件となっている。 

 

 取組項目２ 保育所等の民営化の検討 

 説 明 員 ・資料に基づき説明 

      【質疑なし】 

 

取組項目３ 学校給食調理等業務の民間委託 

説 明 員 ・資料に基づき説明 

委 員 ・学校給食センターについて、設置当時と現在の児童生徒数から考えると、約半

分くらいしか稼働していないのではないか、と捉えている。早川や大和川まで
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対象となる小学校を広げる予定はあるのか。 

説 明 員 ・こども課でも同様のことを検討しており、実際に能生の給食センターからの配

送も可能と考えている。具体的には大和川小学校と下早川小学校が可能と思っ

ているが、現在２校とも自校方式でやっている中で設備がかなり古くなってき

ており、そういった部分に対して投資できない、という判断になったときには、

切り換えを検討したい。 

委 員 ・プロポーザル方式で一者と契約して、その一者の従業員と現在の調理員を含め

た中で人材を確保していく、というようなイメージか。 

説 明 員 ・今回予定しているものについては、当然一者を選定したいということだが、条

件として、栄養士なり調理員の資格を持った方が責任をもって運営してもらう

ということ。それと、現在の市の職員を優先的に雇用していただく、というこ

とを掲げている。なかなか民間事業所のみで全員揃えるというのは、現実とし

ては不可能に近いと思っているが、その中でまず優先雇用をお願いするととも

に、現在の職員の皆さんの待遇面は今より下回らないように、ということで設

定する予定である。 

委 員 ・委託業者は、市外の業者も含めて考えているということか。 

説 明 員 ・公募については全国規模でやっている。現時点では、全国の大手の事業者から、

複数社、声を聞かせていただいているし、市内の事業所からも複数社の問い合

わせをいただいている状況である。なお、給食センターについては現在全国大

手のシダックスに運営してもらっているが、糸魚川市内に営業所を構えて、調

理業務の委託を受けてもらっている形である。今回の委託についても、同様に

こちらに営業所を構えてもらうようなことも想定している。 

 

取組項目４ 公共施設等の効果的・効率的な管理 

説 明 員 ・資料に基づき説明 

     【質疑なし】 

 

取組項目５ 第三セクターのあり方の検討 

説 明 員 ・資料に基づき説明 

     【質疑なし】 

 

取組項目６ 市有財産の有効活用 

説 明 員 ・資料に基づき説明 

委 員 ・令和５年度の下半期に、周知活動ということで市内商工会議所・商工会への説

明とあるが、これはどういう意味か。 

説 明 員 ・閉校となった学校施設がかなり大きな規模のものであり、なかなか一般の個人

の方からは利用案は出にくいだろう、ということでターゲットを中小企業など

法人と見据えて、市内の商工会議所及び両商工会の会員の皆さんにも広く周知

を図る中で、ご提案をいただければという思いから事前に商工会議所及び商工

会に概要を説明し、取組についてご協力いただきたい旨をお願いした。 
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取組項目７ 官民連携による電子地域通貨システムの導入 

説 明 員 ・資料に基づき説明 

     【質疑なし】 

 

取組項目８ ガス・水道・下水道事業の官民連携の検討 

説 明 員 ・資料に基づき説明 

     【質疑なし】 

 

取組項目９ 組織及び業務実施体制の見直し 

説 明 員 ・資料に基づき説明 

     【質疑なし】 

 

取組項目 10 職員の資質向上と意識改革 

説 明 員 ・資料に基づき説明 

     【質疑なし】 

 

 令和５年度完了 公営住宅設備管理の民間委託 

  説 明 員 ・資料に基づき説明 

       【質疑なし】 

 

（３）その他 脱炭素の取組について 

  事 務 局 ・こちらの議題については、令和５年度第２回の当委員会において、糸魚川市の

脱炭素の取組に関して質問があり、その計画や進捗状況について次回の委員会

で関連資料の提出・説明をすることになっていた。引き続き担当課の環境生活

課より説明させていただく。 

  説 明 員 ・資料に基づき説明 

       【質疑なし】 

 

７ その他 

  事 務 局 ・本日机上配布させていただいた行政改革推進委員会の予定ということで、令和

６年度から８年度まで、おおむねの内容を記載させていただいた。６・７年度

については、第４次大綱の取組に係る調査審議、また８年度については、それ

に加えて第５次行政改革大綱の策定についてご意見・ご審議いただくという流

れになっている。 

       ・６年度第２回の委員会については、上半期の取組状況を取りまとめたうえで、

11 月ごろに開催したいと考えている。日程が決まり次第、ご案内させていた

だく。 

 

８ 閉 会 

 

 


